
平成２０年度 入札監視委員会議事概要

北海道防衛局

開 催 日 及 び 場 所 平成２１年 ３月 ６日（金） 北海道防衛局４F会議室

委 員 阿座上委員長（地域経済研究所理事長）
神谷委員（大学講師）
菊地委員（大学教授）
齋藤委員（弁護士）
杉下委員（公認会計士・税理士）

契約実施機関が締結する契約（地方防衛局等が発注する建設工事等を除く ）に関する審議。
北海道防衛局

審 議 対 象 期 間 平成１９年 ４月 １日 ～ 平成２０年 ３月３１日

審 議 対 象 件 数 １，０６１ 件

入札状況について（入札参加資格の設定、指名及び落札者決定の経緯等について）

抽 出 件 数 １０ 件 （審議概要）
・局担当者から契約状況の説明

一 般 競 争 ７ 件 ・対象件数より抽出した10件の概
要について局担当者が説明、委員

指 名 競 争 ０ 件 による審議

随 意 契 約 ３ 件

意 見 ・ 質 問 回 答

【 】○委員からの 抽出案件
意見・質問

○一般競争
① [平成19年度下半期ガソリ

○それに対する ン購入等単価契約]
回答等

・ 上半期は３者からの見積り ・下半期からは、原則として一般
による少額の随意契約であり、 競争へ移行したものである。
下半期は２者が参加しての一般 結果として２者になったという
競争となっているが、契約方式 ことである。
を変えた理由及び３者から２者
になったのは何故か。

② [実弾射撃訓練移転（矢臼
別）に伴う支援業務に係
る警備・巡回役務]

・１者辞退しているが、この１ ・仕様書は渡しているが、辞退し
者は内容を確認して辞退したの た理由については、承知していな
か。 い。



③ [備品(平机ほか５品目)購
入]

・平机の予定価格は、どのよう ・平机はいろいろなメーカーで取
に算定したのか。 り扱っているので、仕様書に合致

する市場価格等を参考として算定
した。

④ [陸上自衛隊上富良野駐屯
地上富良野演習場(19)
(保安用地)施設測量等調
査業務]

・何故、応札者が１者しかいな ・結果として１者になったという
かったのか。 ことである。

・当該業務に参加可能な業者数 ・当局の登録業者は、最大15社で
は。 ある。

・電子入札だったのか。 ・紙入札である。

・平成７年度から毎年業務を実 ・平成17年度以前については手元
施しているとのことだが、過去 に資料がないので分からないが、
における受注者は同一か。 18年度分は別の会社が受注してい

る。

⑤ [真駒内駐屯地等施設発生
物品売買契約]

・予定価格に比して、落札価格 ・スクラップ価格の変動が影響し
がずいぶんと高いが、何か要因 ていることが考えられる。
と考えられることはあるか。

・価格が上昇している時期か。 ・そうである。

・660トンと多量だが、どのよ ・建物の建て替え及び改修工事等
うなものか。 の発生材をまとめたことによるも

のである。

・売り払いは、どの程度の頻度 ・年に１～２回、計画しており、
で行われるのか。 北海道局管内の各自衛隊駐屯地に

点在しているものを一括で売り払
いを行っている。

⑥ [平成19年度矢臼別演習場
緑地整備事業撫育管理役
務]

・参加資格を持つ業者数は。 ・役務の場合は、全省庁統一資格
で公告しており、登録業者数は膨
大な数となるため、資格を持つ業
者数の確認を取ることは困難な状
況である。

・それだけの数の登録業者がい ・確たる理由は分からないが、演
る中で何故１者応札なのか。 習場内の業務のため、演習に伴う

部隊調整及び工程管理に要する労
力等を勘案した結果、参加が少な
かったと思われる。



・この業務も以前は随意契約 ・承知している限りでは、平成17
か。 年度以前は随意契約である。

⑦ [平成19年度矢臼別演習場
周辺地区(西春別地区)緑
地整備撫育管理(施肥)役
務]

・参加した３者の所在地は。 ・３者とも別海町内に所在してい
る。

・この業務も以前は随意契約 ・承知している限りでは、平成17
か。 年度以前は随意契約である。

・その時も農協と契約していた ・手元に資料がないので確たるこ
のか。 とは申し上げられないが、農協以

外の業者とも契約をしていたこと
もあった。

○随意契約
① [自動車借上（タクシー）]

・どのようなタクシーチケット ・タクシーの協同組合が発行して
を使用しているのか。 いるもので、同組合に加盟してい

る約70社の共通のタクシーチケッ
トである。

② [ガソリン購入単価契約]

・これは一番価格が高い時期 ・この時期は、平成19年度の価格
か。 の変動が大きくなる前であり、平

成20年８月頃が一番高い時期であ
る。

・この時期の価格の設定は。 ・札幌市内における市場価格調査
の資料を参考とした。

・６か月間、同じ価格なのか。 ・この後、価格の変動が大きくな
ったことから、市場価格の動向を
確認しながら変更を行った。

③ [平成19年度矢臼別演習場
周辺地区(西春別地区)牧
草(１番草)売払業務]

・本件については、今後も農協 ・本件は地方公共団体等との取り
と契約していくのか。 決めもあり、どのような契約方式

が良いのか検討をしていきたい。

委員会による意
見の具申又は勧 ・特になし。
告の内容


